
令和 6年度 第 3回 男女平等推進市民会議 会議要録 

 

日 時：令和 6年 10月 8日（火）18:30～20:00 

会 場：7階 704会議室 

参加者：名取 はにわ会長・林 恭子委員・鶴岡 増夫委員・伊藤 ひとみ委員・田島 学委

員・山本 桂子委員・㓛刀 隆委員 

事務局：市民部長、生活文化課長・男女共同参画係長・男女共同参画係員・男女平等推進

センターコーディネーター 

 

○議題 

（1）進捗状況評価に係る担当課との意見交換について 

（2）東久留米市第４次男女平等推進プランの進捗状況評価について（令和５年度事業） 

（3）その他 

 

・議題（1）進捗状況評価に係る担当課との意見交換について 

          ～職員課、子育て支援課、児童青少年課との意見交換を実施～ 

 

・議題（2）東久留米市第４次男女平等推進プランの進捗状況評価について（令和５年度

事業） 

会  長：事務局より説明を。 

事 務 局：意見交換を踏まえて、評価に修正があれば伺いたい。 

     ～修正無し～ 

          次に進捗状況調査実績報告書・評価書について、書面開催された前回会議でい

ただいたご意見を踏まえ、評価通番１０、３６、３８、４０、４３に追記を行

い、４８で文言を修正したので、資料２をご確認いただきたい。 

会  長：次に答申文案について事務局より説明を。 

事 務 局：こちらも前回会議でいただいたご意見を踏まえ答申文案を作成したので、これ

について説明したい。 

     ～資料３（答申文案）を読み上げ～ 

事 務 局：「３．意見交換（ヒアリング）について」は、先ほど行われた意見交換を踏ま

えて、３課との意見交換についてどのように書くかご意見を伺いたい。 

会  長：職員課については「女性職員の登用について」となると思う。 

委  員：子育て支援課については「保育園職員のこども達への接し方」、また児童青少

年課については「こどもの自己実現とは」、「学童保育所職員の資質向上のた

めに行った研修とその後の対応」、「放課後児童支援員認定資格について男女

共同参画を踏まえた取組」、「学童保育所の質と量の確保」となると思う。 

会  長：では、ここで出た意見を事務局でまとめていただきたい。 



事 務 局：～資料３（答申文案）の続きを読み上げ～ 

会  長：「５今後に向けて」の①については、係長職もこれから増えてくるということ

で、それを注視しつつ今後を期待するということになると思う。ただ、部長職

については、一人もいないのでもっと増やしてほしいということは言えるので

はないか。また、②について、「近隣市のセンターとの情報交換の場」とある

が、近隣市の中にはセンターが無いところもあるので、「近隣市の担当課やセ

ンターとの情報交換の場」と修正していただきたい。 

その他、この答申文案に追加したいご意見等あればどうぞ。 

委  員：気になった点についてまとめたので検討いただきたい。 

・「４ 令和５年度事業について」 

     （１）の文中「課題が変化していないか、事業の見通しに変更はないか～」 

     を「止むなく昨年度とまったく同じ内容の取組であったとしても、現在の状況、

     課題、次年度への方向性、担当課の認識等を具体的に記載していただくなどの

     工夫は欲しい」に修正。 

会  長：この点については、フィードバックやフォローアップということも明記して欲

しい。 

委  員：・「５ 今後に向けて」 

     「男女共同参画施策を加速するヒントを見つけ～」を「男女共同参画施策を一

層推進し、これまで以上に市民のニーズに合う、市民に寄り添った事業を実施

していくことが重要である」に修正。 

     ②の「固定的性別役割分担意識やアンコンシャスバイアス～」は「『固定的性

別役割分業意識』と『アンコンシャスバイアス』～」に修正し、そのあとの「キ

ーワードになっている～」も「問題意識が高まっています。」に修正。 

     ③の「当事者の方たちの声を聞くことで新しい発見や～」の「新しい発見」を

「隠れた課題」に修正。また最後の３行の「事業に取り組む際に、～」を「実

情を把握して取組を行い、その後検証することが大事だと考えます。すべての

人が困難や貧困、差別等に苦しむことのない社会の実現を目標に事業を展開し

ていただきたい。」に修正。 

・議題（3）その他 

会  長：その他事務局からあればどうぞ。 

事 務 局：いくつかご報告、ご紹介させていただきたい。 

・名取会長の東久留米市行政功労者表彰の受賞について 

・男女平等推進センター主催事業（１０月２６日（土））の開催について 

委  員：男女共同参画都市宣言２５周年に関して、何か事業の予定はあるか。 

事 務 局：来年度どのようかことができるか検討したい。 

委    員：答申の中に「市長のリーダーシップのもとに」のように「市長」という文言を



入れられるとよいのだが。 

会  長：答申文は市民会議が作るものなので入れてもよいのではないか。事務局には「市

長」の文言を入れるようにお願いしたい。 


